

## RAPPORT D'ACTIVITÉ 2022

DIRECTION : ENVIRONNEMENT  
SUJET : PREVENTION DES DECHETS  
RÉDACTEUR : B. HAGEN

---

---

### La Prévention des déchets

Le Programme Local de Prévention des Déchets Ménagers et Assimilés (PLPDMA) mis en place par la Communauté de Communes d'une durée de 6 ans (2019-2024), présente les objectifs de réduction des quantités de déchets et les mesures mises en place pour les atteindre.

Le Programme Local de Prévention des Déchets Ménagers et Assimilés (PLPDMA) se décline en 4 axes :

1. Les biodéchets.
2. Le réemploi / la réutilisation.
3. L'exemplarité de la collectivité.
4. La sensibilisation du public.

### LES GRANDES ACTIONS MENÉES EN 2022 (4ème année du programme)

#### **Biodéchets**

Une distribution de paillage/compost a été organisée le 4 juin 2022 lors de la « Journée des jardins » au Parc Gulbenkian organisée par la ville de Deauville.

De plus, un plan de déploiement pour installer des composteurs collectifs avec désignation d'un référent communal composteur a été mis en place, pour une application en 2023.

La distribution des composteurs individuels a continué durant l'année 2022 :

- 86 composteurs individuels
- 6 lombricomposteurs ont été distribués

Afin de maximiser ses résultats sur cette thématique prégnante, la collectivité a recruté un maître-composteur durant l'été 2022.

Enfin, durant le printemps, une étude pour évaluer du taux d'acceptation et du gisement de biodéchets des professionnels a été menée. Ainsi, environ 1 000 tonnes de biodéchets seraient produits annuellement et le taux d'acceptation pour la mise en place du tri à la source est de près de 70%.

## **Sensibilisation**

Concernant la sensibilisation du public, l'accent a été porté en 2022 sur la sensibilisation des résidences et habitats collectifs par le biais des partenaires immobiliers du territoire : 12 réunions d'accompagnement ont été organisées à destination des bailleurs, syndicats et copropriétés du territoire afin d'optimiser la communication à destination des usagers.

Les principales entreprises de nettoyage des résidences ont aussi été contactées pour supprimer les housses noires au sein des bacs Emballages et ainsi éviter de grosses erreurs de tri.

En été 2022, grâce à l'action « Vélo smoothie » sur les plages et les stands compostage sur les marchés, 815 personnes ont été sensibilisées au gaspillage alimentaire et au compostage via 9 animations sur le territoire. En parallèle, durant les périodes scolaires, 5 animations scolaires ont pu être réalisées, pour un total de 87 enfants sensibilisés.

Enfin, en novembre 2022 a été organisé le premier événement autour du réemploi et de la réparation intitulé « Up Up Up : le réemploi à la cote » à la déchèterie de la Croix Sonnet. Il abordait les sujets de la réparation, du récup'art (art à partir de déchets) et de la mise en avant des filières locales. Plus de 100 personnes se sont mobilisées pour cette première.